El ex director general de la UNESCO, en la Escuela de Trabajo Social

# Mayor Zaragoza reivindica en Cuenca la vigencia de los Derechos Humanos

Federico Mayor Zaragoza, ex director general de la UNESCO, reclamó en el Campus de Cuenca la relevancia de los Derechos Humanos especialmente en una sociedad como la actual, en la que se están acentuando las diferencias personales en función de factores culturales, religiosos o económicos. El actual presidente de la Fundación para una Cultura de Paz realizó estas manifestaciones durante su intervención en la Semana de los Derechos Humanos que ha celebrado la Escuela Universitaria de Trabajo Social conquense.

Del conjunto de los Derechos Humanos, Mayor Zaragoza incidió en dos de los más vulnerables, el de la igualdad de las personas y el de la educación. A su juicio, ambos están íntimamente relacionados, ya que el derecho a la educación constituye una herramienta imprescindible en la construcción de una sociedad más justa que supere las diferencias socio-económicas y culturales.



Mayor Zaragoza, en el Campus de Cuenca

Mayor Zaragoza estuvo acompañado por el director de la Escuela de Trabajo Social, Fernando Casas, quien explicó la Semana de los Derechos Humanos pretende concienciar sobre la aplicación de estos derechos, de los que no disfrutan importantes poblaciones por distintas razones. En esta edición, los organizadores de la semana han puesto el acento en el derecho a la educación y la cultura

Albacete también conmemora la Declaración Universal sin obviar sus fallos

# Vigencia y vulneración

El Campus de Albacete ha celebrado el 60 aniversario de la Declaración Universal de los Derechos Humanos con un acto celebrado en el edificio Melchor de Macanaz durante el que se subrayó la vigencia de este documento y sus repercusiones, si bien no se eludieron sus frecuentes vulneraciones en determinados países del mundo.

El encuentro, presentado por el vicedecano de Alumnos de la Facultad de Derecho, Manuel Jesús Marín López, contó con la participación del profesor de Derecho Constitucional de la Universidad de Castilla La Mancha (UCLM) José Luis García Guerrero y el abogado de Mediación

Penal en el Centro Penitenciario de Albacete José Sánchez Sánchez. García Guerrero resaltó el importante paso que dio la Asamblea General de la Naciones Unidas el 10 de diciembre de 1948 en París, pero puso el acento en la resistencia que aun se observa en ciertos regímenes políticos a aceptar los derechos y libertades fundamentales.

El acto concluyó con la actuación del violonchelista Diego Valbuena y la entrega de premios a los ganadores del certamen de obras artísticas, que se celebró con motivo de esta conmemoración en la que participaron alumnos y profesores de la Universidad de Castilla-La Mancha.

## Los derechos del androide

El profesor de la Universidad de Castilla-La Mancha Alfonso García Figueroa ha presentado el libro Star Trek y los Derechos Humanos, un ensayo que introduce al lector en el en el universo creado por Gene Rodenberry para mostrar las posibilidades que abre la ciencia ficción al pensamiento filosófico, moral y jurídico. Según su autor, la obra trata por un lado la trascendencia que puede tener la literatura fantástica en el ámbito jurídico y, por otro, reflexiona sobre la posibilidad de que un androide pueda tener derechos humanos, una cuestión, esta última, que se plantea en el capítulo de la saga La medida de un hombre y que fue proyectada antes de la presentación del libro.

# ■ Con los derechos humanos

Un total de 40 universidades de Europa, América y Asia, entre ellas la de Castilla-La Mancha, han participado en las jornadas internacionales universitarias celebradas en Valencia para conmemorar el XL aniversario de la Declaración Universal de Derechos Humanos y el X aniversario de la Declaración de Responsabilidades y Deberes Humanos.

#### Fomentar el voluntariado

El Servicio de Apoyo al Estudiante con Discapacidad (SAED) de la Universidad de Castilla-La Mancha ha participado en la sexta edición de la Semana del Voluntariado celebrada en Albacete con el objetivo de promover actitudes solidarias en la sociedad, especialmente entre los más jóvenes. El coordinador del SAED, Luis Francisco Cabeza González, intervino como ponente en el encuentro, en el que se dieron cita más de sesenta personas.

### ■ Derechos de los discapacitados

Casi un centenar de personas procedentes de distintos puntos de la región, y entre quienes se encontraban profesionales de los ámbitos jurídicos, de la administración y de asociaciones, participaron en una jornada celebrada en Albacete sobre los derechos de las personas con discapacidad en los supuestos de intervención judicial. El encuentro fue una iniciativa de la Oficina del Defensor del Pueblo de Castilla-La Mancha en el marco de colaboración que tiene suscrito con la UCLM, con el objetivo de reflexionar sobre los derechos que asisten a las personas con discapacidad.

